

LOS CAPITALES



EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

■ Cofetel, Mony De Swaan

■ *Banco Santander, Cemex*

■ *Telefónica México, Rinker Group*

Ya está visto que la Cofetel sigue en el ojo de la tormenta, independientemente quien la dirija. La llegada de Mony De Swaan a la Presidencia de ese organismo ciertamente ha levantado comentarios, negativos en muchos círculos del sector de telecomunicaciones, pero también están los comentarios positivos, sobre todo de aquellos a quienes les gusta que el nuevo funcionario esté fuera del sector, que no tenga ningún interés en ayudar a tal o cual grupo de telecomunicaciones.

Y en efecto, De Swaan, inmediatamente después de tomar posesión, se puso a trabajar y se dio a la tarea de reiniciar la licitación del espectro radiofónico, que se encuentra ya en su última etapa, licitación que en un momento se pensó que nuevamente sería frenada por un acto judicial al que recurrió Iusacell. En efecto un Juez del estado de Guerrero concedió al área jurídica de esta empresa una medida cautelar, pero no un amparo como se hizo creer a algunos medios de comunicación, que dieron como cierta la suspensión de la licitación.

Por supuesto, De Swaan -nos dicen- consultó con el área jurídica de la Cofetel y, no habiendo impedimento judicial, pudo reiniciar el fin de semana la licitación, y muy pronto veremos cuál grupo de telecomunicación es el ganador, especialmente porque todo esto se traducirá en menores precios para el consumidor en **telefonía móvil** y se constituirá en una muy importante contribución para el desarrollo, pues incide directamente en la productividad del país.

▶ **Quién es quién en los negocios**

Como parte de un programa exclusivo en beneficio de un nicho de mercado muy selecto, Banco Santander, que preside Marcos Martínez, apostará por la captación de clientes que cuenten con un cómodo estilo de vida. Personas con un ingreso mínimo de 600 mil pesos anuales serán quienes disfruten la exclusividad en su máxima expresión a través de su Membresía Santander Premier. Todo el segundo semestre de 2010, Marcos Martínez llevará una fuerte presencia de marca en eventos deportivos y culturales, como torneos de golf, actividades ecuestres y galerías de arte, con el objetivo de fortalecer su marca frente a sus competidores.

Los funcionarios que acompañaron al presidente Felipe Calderón a Washington, D.C., regresaron con un conocimiento más pleno de los alcances de la Iniciativa Nacional de Exportación anunciada por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama. En efecto, las economías más competitivas no son las que regulan menos o más, sino las que regulan mejor, ese es un principio adoptado por los países más avanzados en el mundo y que ha servido para consolidar la protección de sus ciudadanos. En los hechos, la Secretaría de Economía, de Gerardo Ruiz Mateos, y de Hacienda, de Ernesto Cordero, junto con la iniciativa privada, trabajan conjuntamente para que México sea más competitivo sin atentar contra la seguridad y la calidad de los productos que le llegan a la población. Así, Calderón -nos dicen- visualiza trabajar en bloque pero sin perder autonomía, con un sistema de normatividad moderno en el que las Normas Oficiales Mexicanas sean los marcos regulatorios que garanticen la seguridad del consumidor mexicano.

Cemex llegó a un acuerdo para vender siete canteras de agregados, tres centros de distribución de agregados y una planta productora de blocks de concreto en el estado de Kentucky a Bluegrass Materials Company, por 90 millones de dólares. Estos activos fueron adquiridos por Cemex en 2007, como parte de la compra de Rinker Group, y fueron considerados no estratégicos para las operaciones integradas de cemento, concreto y materiales de **construcción** de Cemex en Estados Unidos. Los recursos obtenidos por la venta de los activos, que se anticipa finalice durante el tercer trimestre de 2010, serán utilizados para reducir deuda y para mejorar el balance de efectivo de Cemex.

Muy comentada la decisión de Telefónica México de ofrecer a sus usuarios del norte del país servicio gratis en sus teléfonos fijos y Movistar, en apoyo a los damnificados de Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila. Se trata de un bono de 30 minutos por usuario, que podrán usar los próximos 15 días. Bien.

Fundamental el seminario "México después de la re-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 12.07.2010	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

cesión y las oportunidades en el sector de servicios financieros”, realizado en la residencia Mansion House del Alcalde de la City de Londres, alto representante del sector financiero en la capital inglesa. En el evento se puso de manifiesto que México está llamado a convertirse, en los próximos años, en una de las principales economías globales, mientras que Reino Unido será el centro más importante para hacer negocios con instituciones financieras e inversionistas de todo el mundo, por lo que la

relación bilateral debe ser, desde ahora, más fuerte que nunca. En este seminario participaron Ernesto Cordero, secretario de Hacienda; Jeremy Brown, subsecretario británico de Asuntos Exteriores; Bruno Ferrari, director general de Proméxico, y Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, así como Xavier Rolet, director general del London Stock Exchange.

loscapitales@yahoo.com.mx